

## SIEMPRE LO MISMO

### Almería, la tierra de los problemas

Todas nuestras tentativas de resurgimiento, que tienen un magnífico florecer de apoteosis, quedan reducidas más tarde a un ingenuo ensayo sin finalidad práctica alguna.

Varios son los problemas que limitan la prosperidad y la vida de la provincia, y transcurren los años, sin que se de solución a ninguno de ellos.

Almería es la provincia de las industrias muertas por la falta de medios de transportes, la del comercio pobre y mediocre, la de la permanente crisis obrera, la de la emigración constante y periódica, la de las soluciones de estos problemas capitales no son labor de genios ni de dioses, sino de hombres de voluntad firme e inquebrantable, convivimos con ellos años y años.

Cuando se pidió el establecimiento del correo diario Madrid Almería, Melilla, todas las entidades oficiales, dieron un alto ejemplo de entusiasmo y de decisión.

Málaga se oponía a ello alegando no sabemos que ridículos derechos de «vientos y corrientes» y cuando la comisión almeriense, lusionada con el triunfo de sus aspiraciones, confirió con el director de «Andaluces» vió que esta empresa mantenía en todo su rigor la injusticia de los privilegios, torno mohima y triste a su lar, dando al olvido la aspiración del correo diario Madrid, Almería, Melilla.

El entusiasmo de unos días se apagó con fogarada de virtudes y nadie pensó en ello.

De esta forma los problemas se hacen eternos. Las iniciativas surgidas entre explosiones de entusiasmo al primer obtáculo se rinden y se piensa en otra cosa.

Hoy el Consejo Superior ferroviario, propone a la aprobación del Estado un plan económico, que permita a las Compañías ferroviarias, reparar sus líneas, sus instalaciones, y la adquisición del material móvil suficiente.

En este plan figura «Andaluces» con la suma de 153 millones y en el Sur de España con 40.

No es pues temerario el pensar que «Andaluces» tenga un rasgo de magnanimidad con esta provincia, reparando la línea y dotándola del material necesario y útil que tanto necesita para dar al comercio y a las industrias mineras el servicio que su capacidad requiere.

Pero verán ustedes como nos conforma con los derechos de Málaga, y nadie se atreve a protestar.

Y así, cuando todas las provincias españolas disfruten de la protección del Estado que garantiza la creación de la Deuda ferroviaria, nosotros seguiremos igual, o peor que hoy, con los transportes anormales y con las tarifas arbitrarias, vigentes.

Esto es lógico que suceda, puesto que aún no aprendimos a pedir con la energía y el tesón de los pueblos conscientes de sus derechos y que demasiado impresionables, nos entregamos al entusiasmo de los primeros momentos para rendirnos al primer obstáculo que surge.

Hoy no piensa nadie en el establecimiento del correo diario Madrid, Almería, Melilla, ni en los beneficios que reportaría a la provincia porque Rahola dijo que no.

### La urbanización del Andén de Costa

La Junta de Obras del Puerto, activa en reforma pausable las obras de urbanización y embellecimiento de la zona del Andén de Costa.

Ayer se verificó el pago de una casa propiedad de don Salvador Romero, que fué tasada

en 35.730 pesetas y con cuya expropiación quedará franca la entrada a dicho Andén en la calle de Martínez Campos como ya se ha realizado con la calle de Alvarez de Castro.

Es necesario que continúe el desarrollo de este plan urbano, con las calles de Arapiles y la Trinidad, dando un hermoso aspecto a esta zona de la capital que tan necesitada estaba de esas mejoras.

Aplaudimos la labor de la Junta de Obras del Puerto que hará de este lugar en plazo breve uno de los más hermosos de Almería.

### Notas de sociedad

Procedente de Garrucha, ha venido a nuestra ciudad, el comerciante de aquel pueblo, don Francisco Olivas Sánchez.

—Ha regresado a Adra, don Lorenzo Lopez López.

—De Berja llegó ayer el comerciante don Juan Diego Godoy.

—Ha regresado a Fiñana, don Manuel Almansa Laynez.

—Don Manuel Moreno Moreno, comerciante de Iñar, se encuentra entre nosotros.

—De Macael ha venido, don Juan Martínez Cosentino.

—Después de breve permanencia en nuestra ciudad, han marchado a Canjáyar, don José Catalán Andújar y don José Martínez Hernández.

—Ha marchado a Berja, don Salvador Celina Rivas.

—El comerciante don Bartolomé Peregrín, ha venido de Mar-molejo.

—De Instinción ha venido a nuestra ciudad, el industrial en droguería, don Antonio Ramírez Cantón.

—Ha marchado a Alhabia, don José Antonio Ruiz.

—El Abogado don Antonio Beltrán Ortiz, ha venido de Santa Cruz.

### Un herido en riña

Entre José Lorente Rivas y Con-tantino Marín López existía algo que les hizo venir a las manos en la calle del Conde Oñalía, donde se encontraron y como ninguno de los dos cediera en su empeño de agredirse, entablaron riña enconada, de la que resultó con varias heridas el primero de los contendientes.

La guardia de Seguridad detuvo a ambos individuos, conduciéndolos a la Comisaría de Vigilancia.

### Mariquita «La borracha»

María Picón Rodríguez, borracha profesional, encontró ayer en la calle de Belluga a María Nieto García y sin que mediará entre ellas, resentimientos antiguos, María cogió una piedra con la que dió un golpe en la cabeza, a María Picón, causándole una herida de proaóstico reservado, habiendo sido curada en la Casa de Socorro.

«La borracha» fué detenida por los guardias municipales, conduciéndola a la Comisaría de Vigilancia donde se instruyó el correspondiente atestado.

La policía ha puesto a la agrosora a disposición del señor juez de instrucción del distrito de la Audiencia.

### La medicina en el antiguo Egipto

En lo que pudiéramos llamar prehistoria de la medicina, Egipto ocupa el primer lugar. Existe un templo en la isla de File dedicado a uno de los primeros médicos que debió vivir más de cuatro mil años antes de Jesucristo. Existen dibujos trazados en piedra que datan de más de tres mil años, en que se describen varias operaciones quirúrgicas. Los médicos egipcios, según Homero, se distinguían principalmente en la preparación de drogas compuestas. Entre otras cosas usaron el opio y el aceite

de castor. Los famosos libros de Hermes, que tanta influencia ejercieron en las generaciones posteriores durante la Edad Media y en el desenvolvimiento de la magia negra, son libros en gran parte de prescripciones medicinales y originados en Egipto. Los laxativos estuvieron en mucho uso entre los egipcios; y era costumbre general de purgarse cada mes durante tres días consecutivos.

### «El Jabegote» en funciones

Uno de los sujetos más célebres que alberga Almería, es Manuel Hernández González (a) «El Jabegote», de 38 años de edad de oficio betunero.

Este individuo que se haya sujeto a multitud de juicios de faltas por escándalo, embriaguez y quién sabe las cosas más, tuvo la ocurrencia de pretender que continuara queriéndolo Francisco Callejón González, mujer de vida libre con la que en otras ocasiones sostuvo relaciones ilícitas, y como Francisca detestara su cariño la emprendió a insultos, primero y a maltratarla de obra, después.

Al escándalo que con tal motivo se promoviera, la guardia municipal intervino, deteniendo al «Jabegote», que fué conducido a la Comisaría de Vigilancia.

### VIA FRANCA

El jefe de la Estación de Santafé comunica al Gobernador civil, que después de efectuar los trabajos necesarios, ha quedado expedita la vía férrea que quedó interceptada con motivo del descarrilamiento del mercancías 414 ocurrido hace dos días por rotura de la mangueta de un vva-gón.

### Del Gobierno civil

La jefatura de Obras Públicas anuncia en el periódico oficial que han quedado hecha las obras de reparación necesarias en el faro del sabinal.

—En las Secretarías de los Ayuntamientos de Gérgal y Nacimiento, han quedado expuestos al público, los presupuestos municipales para el año venidero.

—En las de Fiñana, Darrical y Alhama, está expuesto el público el padrón de la Contribución industrial.

—En la de Nacimiento se anuncia al público la subasta para el arriendo de los impuestos municipales.

—En la de Alhama ha sido expuesto el repartimiento de la Contribución por el concepto de Urbana.

### Almería única provincia donde no ha llovido

En todas las provincias españolas ha llovido abundantemente, salvándose las cosechas que ya se creían perdidas.

—En todas partes, menos en Almería!

Esto es una ironía cruel de las

nubes que cruzaron por nuestro cielo, a marcha forzada, sin tener la más mínima atención para las tierras sedientas de la provincia.

Somos desgraciados hasta en eso, el dios de las lluvias nos ojeriza y nos condena a una sequía permanente e inexorable.

El gran periodista Fernández Flores, indicó en un artículo, que para conjurar el problema de las aguas en Madrid, debía el Municipio crear un servicio de aviadores, como los boy-cout cazan los potros indómitos en las llanuras de las Pampas y hoy, cuando sabemos que las nubes fueron pródigas con 48 provincias españolas, pensamos en este recurso extrem que nos libre de sus veleidades.

La realidad es que sobre la provincia no llueven más que calamidades año tras año y que, esperando siempre el milagro de las lluvias para los campos sedientos, éstas se están haciendo tan difíciles como el premio mayor de la lotería.

### Fábrica de moneda falsa

Tras largas investigaciones, la policía de Madrid ha logrado averiguar el lugar donde funcionaba una fábrica de moneda falsa.

Los agentes encargados de ese servicio lograron hoy penetrar en dicha fábrica, que se encuentra en la casa número 14 de la calle de Lorenza Tovar, del barrio de la Latina, incautando de moldes, troqueles y varias herramientas.

Como consecuencia del descubrimiento se han practicado las siguientes detenciones:

—Mana Martínez, Juan López, Carmen Carrillo, amante del anterior, y Fermín Ruiz, que fabricaban monedas de un duro, dos pesetas y una peseta.

La Policía recogió buen número de piezas recién acuñadas.

### La acción de España en Marruecos

#### La situación

Todas las noticias que se reciben de nuestro Protectorado de ambas zonas reflejan los informes satisfactorios a que aludió anoche el general Vallespino.

En la zona occidental persiste la quietud que acompaña siempre cuando termina un periodo de operaciones tan intenso como el desarrollo para establecer la nueva línea y sofocar la rebeldía de las cabilas.

En la oriental repercutió la campaña que se está desarrollando en la zona francesa, y hasta importantes contingentes quisieron infiltrarse en nuestras líneas, pero fueron rechazadas por hábil y brava operación: y el general Sanjurjo sigue prestando a la línea avanzada máxima atención, de aquí el movimiento maniobrero de columnas en los sectores de Beni Said y Dar Drius y la acción aérea de hidros y aviones bombardeando los poblados rebeldes que llegan en su actuación hasta la zona costera de Afrau.

Y merece que resaltemos la atención que presta el general Sanjurjo a la retaguardia con la inspección de la línea Batel y el refuerzo de ésta, actuación precursora que tiende a crear una línea fuerte para que a salvo de todas las contingencias de vanguardia, si llegase el caso, se es trellaran contra ella. Previsión lógica ya que la línea Batel-Drius es el nudo de enlace con la extrema vanguardia y por con-tar con buenas carreteras y vías ferroviarias la red de abastecimiento del frente avanzado.

Las noticias de la zona francesa amplían los detalles de las sangrientas manifestaciones antisemitas habidas en Orán y que afianzan el apoyo comunista con que cuenta Abd-el-Krim, llevándolo el desorden a las pacíficas y grandes urbes argelinas para impedir la salida de refuerzos y distraer el mando, que se ve obligado a tener que atender también los centros de concentración y abastecimiento para tenerlas a salvo de todas estas contingencias.

Por lo demás, los partes oficiales nos anuncian el comienzo de la ofensiva, y las primeras jornadas son de franco éxito para las tropas del general Lyautey, ya que se ha reconquistado el macizo de Bibane, librando las columnas del general Colombat y del general Freydenberg duros combates, castigando al enemigo y escribiendo en ellos las Armas francesas páginas tan hermosas como la liberación de varias posiciones asediadas y la toma a la bayoneta del poblado de Azdur.

Por la semejanza con nuestras campañas, el comienzo de esta ofensiva de reconquista de liberación y castigo, ha despertado máximo interés, y sus contingencias merecen nuestra particular y fija atención.

### Efemérides taurinas de Mayo

El día como hoy del año 1828 tomó la alternativa en la plaza de Madrid Luis Ruiz de manos de su hermano.

1867.—En la plaza de Madrid dió Curro Cúchares la alternativa a su hijo Currito; en esta corrida, además de padre e hijo, toró José Ponce, y se lidiaron seis toros del marqués de Ontiveros y Hermanos; el primer

toro que mató Currito, cedido por su padre se llamó «Serranito». Cúchares quiso ceder a su hijo el cuarto llamado «Grajito», pero la presidencia por no haber solicitado el permiso ante lo anormal del caso se opuso a ello. Y por esta razón no mató Currito el día de su alternativa más que el primer toro, pues el sexto, «Portugués», fué condenado a perros de presa por su mansedumbre.

1877.—Muere asesinado en Sevilla el picador de toros Francisco Ceronis. Figuró en las cuadrillas del Gordo y Chiclanero.

1887.—Se lidió el toro «Zapatero», de don Joaquín Pérez de la Concha, en Sevilla, el que cogió y volteó al espada Luis Mazzentini al dar un pase de muleta y le infirió una grave herida en el hipocondrio derecho.

1887.—Se lidió en Zaragoza el toro «Salado», el cual saltó al tendido, donde después de voltear a varias personas lo mataron Miguel Almendo y Casto Díaz; este toro perteneció a la vacada de don Félix Gómez.

1912.—En Coruña, fué herido Zacarías Lecumberri, por el cuarto toro, de Carreros, de cornada grave en el ojo.

En la misma corrida, el toro quinto produjo un puntazo de cinco centímetros en la región glútea a Eusebio Fuentes.

En Almería, el banderillero de la cuadrilla de los negros apodado «Veguita», sufrió la fractura de la clavícula izquierda.

—En Santander, Vazquez II, sufrió lesiones en el escroto, y los picadores Pantaleón Martínez y Juan de Dios, fueron también heridos.

1918.—En Palencia fué cogido por su segundo toro, perteneciente a la vacada de Vicente Martínez, el espada cómico Llapisera, resultando con una herida de seis centímetros de profundidad en la región peritoneo.

Joaquín LOZANO

### Patente de invención

Don Enrique García Oña, ha solicitado en debida forma obtener patente de invención de un aparato de previo pago de luz eléctrica, que lleva por nombre «Aislador hidroeléctrico».

### NOTA CIENTIFICA

## El planeta Marte y la pluralidad de mundos habitados

Colaboración especial para DIARIO DE ALMERIA

El astro que sin duda ha proporcionado más argumentos de probabilidad aunque pequeña y más motivos para fantasear y discurrir a los partidarios de la pluralidad de mundos habitados, es el planeta más conocido y estudiado después del nuestro, el que lleva el nombre del dios de la guerra, Marte, sin duda por el color sangriento con que a simple vista se distingue.

Voy a transcribir aquí, acerca de él, algunos datos generales de casi todos conocidos, y a hablar de otros algo más detenidamente, para decir después dos palabras sobre la tan interesante como discutida cuestión.

¿Es posible se habrá preguntado y se han preguntado muchos sabios, el primero Huygens en los tiempos modernos, es posible que solo nuestro planeta haya sido poblado con seres dotados de vida en sus tres grados vegetativa, sensitiva y racional? ¿Se puede creer que Dios, tan pródigo en derramar torrentes de vida sobre nuestro planeta, donde ha enriquecido con ella los más recónditos senos del mar y las más encumbradas cimas de las montañas, los más áridos desiertos de arena, y las más exuberantes regiones, no haya depositado ni un solo germen

de vida en esos mundos, algunos al parecer tan dispuestos para recibirla, dejando en ellas tesoros y riquezas que nadie había de utilizar, maravillas y prodigios que nadie había de contemplar, sabias leyes que habían de quedar completamente desconocidas? ¿Todos esos astros han sido creados para que únicamente nosotros los hombres los contemplemos tan de lejos?

No hay repugnancia en que esto sea así; pero no se ha de negar la fuerza que tienen semejantes razones; lo han confesado distinguidos y eruditos autores de nuestro tiempos.

Dos son las cuestiones, que debemos considerar aquí; la cuestión de hecho y la de posibilidad, y sobre un planeta principalmente, sobre Marte.

Por lo que hace a la primera cuestión nada se puede decir con certeza. Es verdad que en un tiempo el gran entusiasmo levantado por los escritos del célebre Flammarion, hombre entusiasta y de imaginación exaltada, hicieron concebir al vulgo grandes esperanzas; se propusieron premios tales como el de cien mil liras de una rica americana, depositado en el Instituto de París, para el primero que obtuviese una respuesta

# Maderas

Grandes existencias en PINO, HAYA Y

PINO TEA

Precios sin competencia

TERRIZA HERMANOS







# Información telegráfica y telefónica del DIARIO

## Últimas noticias de España y Extranjero

### Buque de guerra

#### El crucero Extremadura

Ayer tarde fondeó, en nuestro puerto, el hermoso crucero «Extremadura», de nuestra Marina de guerra.

Procede el «Extremadura» de Cartagena y permanecerá hasta mañana en nuestro puerto, saliendo con dirección a Ceuta.

Poco después de su llegada la tripulación bajó a tierra, viéndose las calles de la ciudad invadidas por oficiales y marineros, dando una nota agradable de color y de bullicio.

### La censura de la Prensa

Por orden superior se ha dispuesto que en vez de ejercer la censura de la Prensa en Almería la autoridad militar desempeñe esa función el gobernador civil.

Con tal motivo, ha sido designado para ello el oficial del Gobierno don José Díaz Ferrón, que en otras ocasiones desempeñó ese mismo cargo, y en el que demostró gran competencia sabiendo armonizar sus sagrados deberes con las necesidades de la Prensa.

## Necrología

A la avanzada de 68 años dejó de existir, ayer tarde, en esta ciudad, la respetable señora doña Carmen Pinteño, viuda de don José Cano, secretario que fue de la Diputación provincial de Cádiz.

Hoy a las diez de la mañana, tendrá lugar el acto del sepelio. Damos nuestro más sentido pésame a sus hijos, sobrinos y demás familia.

### Cotizaciones de Bolsa

Deuda 4 % interior.	70'75
Id. 5 % amortizable.	94'85
Id. 4 % idem.	95'25
Banco de España.	575'50
Español de Crédito.	171'00
Tabacalera.	229'00
Londres a la vista.	33'45
París a la vista.	35'65
Dolar	691

### Conferencia de Primo de Rivera

En los salones de la Unión Patriótica ha dado su anunciada conferencia el presidente del Directorio.

El público invadía las Salas. Al levantarse el orador fué recibido con aplausos.

Hizo historia de la importancia que tiene la acción ciudadana, fortalecida poderosamente con la acción del Directorio militar, que reprimió el separatismo y el terrorismo, estando a punto de conseguir el gravísimo problema de Marruecos.

El Orador fué muy aplaudido dándose gritos patrióticos.

### Despacho Regio

El presidente del Directorio estuvo esta mañana en palacio poniendo a la firma del Rey, varios decretos.

### Felicitando al rey

Don Alfonso ha recibido un cariñoso y expresivo mensaje de felicitación del presidente de la república de Colombia, con motivo de su cumpleaños.

Al propio tiempo le ofrece la Gran Cruz de Beyana, cuya aceptación le agradece.

### Evitando Abusos

Se ha publicado una real orden de la presidencia limitando los destinos en comisión de servicio dependiente del Ministerio de la Guerra, en virtud a los abusos que vienen cometiendo. Ordena que sólo se extienda en bien del servicio.

### Nuevo empréstito

Se habla en los centros financieros de que en los primeros días de junio se emitirán títulos de la Deuda por valor de 500000 pesetas.

### Regreso de Sánchez Guerra

Ha regresado a Madrid, después de pasar unos días en Alicante el jefe del partido conservador, don José Sánchez Guerra.

### Despacho y visitas del Presidente

Primo de Rivera ha despachado esta mañana con los subsecretarios de Gobernación y Fomento y el Presidente del Consejo de Economía Nacional.

Después del despacho le visitaron el Presidente del Tribunal Supremo, el general Hermosa, el Delegado de España en Marruecos, el Embajador de la Argentina, el coronel Orgaz y el señor Espinosa de los Monteros.

### Las listas electorales

La gaceta publica una Real Orden concediendo una nueva prórroga para esponder al público los lista electorales.

Dicho plazo expira el 31 del actual.

### Nu vos alféreces de infantería

En el Alcázar de Toledo ha hecho entrega el marqués de Tenerife de los reales despachos a más de trescientos nuevos alféreces de infantería.

Primo de Rivera telegrafió lamentando no poder asistir, **Más de los franceses en Marruecos**

Rabat.—Después de un detenido estudio sobre la cuestión rifeña con el general Chambrú, el mariscal Lyautey llegó esta mañana procedente de Fez.

Abd-el-Krim persiste en su actitud para el levantamiento en armas de las kabilas contra los franceses.

El mando tiene adoptadas las medidas necesarias para salir al paso de cualquier eventualidad.

### El presidente de Cuba

Comunican de la Habana que el Presidente electo de la República de Cuba, general Machado, se posesionará mañana al mediodía.

Después presidirá un Consejo de ministros.

Se celebrarán festejos en honor de las misiones extranjeras que han llegado para asistir al acto de la jura y posesión del presidente.

El nuevo ministro liberal ha sido bien recibido por la opinión.

### La propaganda bolcheviki

Riga.—En un discurso pronunciado en Moscú por Trostki, acerca de la propaganda bolcheviki que se realiza en el extranjero, ha hecho que tal propaganda debe interrumpirse pues va a acarrear la enemiga de todos los Estados contra la Rusia de los Soviets.

### En la legación de Cuba

Con motivo de la toma de posesión del nuevo presidente y para conmemorar la fecha de la independencia de aquella isla, se ha celebrado en la Legación de Cuba una recepción brillantísima.

Asistió todo el cuerpo diplomático hispano americano y numerosas personalidades.

Se brindó por Cuba por española y por el nuevo General Machado.

### Firma regia

Presidencia.—Organizado las fuerzas indígenas del protectorado de Marruecos así como las Intervenciones militares.

Hacienda.—Autorizando una comisión de obligaciones del tesoro por valor de quinientos millones de pesetas por cinco años.

Guerra.—Concediendo las Cruz de San Hermenegido el Consejero rogado S. Tráfila y al interventor militar señor Fernandez de Cordoba.

Gobernación.—Aprobando las agrupaciones forzadas de varios Ayuntamientos de Salamanca, Lérida y Guapalajera.

### El Principe de Asturias a Valencia

En un diario de Valencia aparece la noticia de que en la primera quincena de junio el Principe de Asturias irá a aquella capital.

Estudiará el agosto persona je la cria del gusano de seda permaneciendo en Valencia 3 días durante los cuales se celebrarán varios festivales en su honor.

### Muerte de un catedrático

Ha fallecido en Madrid el Catedrático de Numismática de la Facultad de Letras de la Universidad Central y academico de la Historia don Antonio Vives.

### Los buques mercantes

El «Diario del Ministerio» de Marina publica una disposición determinando la forma en que ha de realizarse la suspensión del material de salvamento a bordo de los buques mercantes.

### El turismo

Vigo.—Ha fondeado el trasatlántico «Leocadia» conduciendo 500 turistas que visitaran varias poblaciones españolas.

En automóviles marcharon a Tuy y Santiago.

### Una riña

Las Palmas.—Cuando se celebraba una fiesta en Arneas, en honor de san Isidro, un individuo disparó anticipadamente una traca, siendo detenido por un guardia municipal.

En defensa del detenido salió un cuñado suyo soldado de artillería entablado disputa con el guardia.

Acudió una pareja de la guardia civil a la que intentó agredir el soldado. A uno de los guardias se le disparó el mauser penetrando el proyectil por la espalda y saliendole por el cuello.

### Suceso misterioso

Hace unos días apareció ahogado en el Manzanares un sujeto llamado Enrique Gomez.

El Juez ordenó que lo retrataran y lo inhumaran después de hecha la autopsia.

El asunto aparece envuelto en el mayor misterio pues aunque se le encontró en el bolsillo una carta en que declaraba su propósito de suicidarse varios indicios hacen suponer se trata de un homicidio.

### Vista de una causa

Zamora.—Se ha celebrado en la Audiencia la vista de la causa contra Lucas Benaje y su hijo autores de la muerte del subdito suizo Rodolfo Otto, ocurrida en Abril cuando viajaba en automóvil por la carretera de Benavente.

El fiscal solicita la pena de catorce años de reclusión para los procesados y medio millón de indemnización para la víctima.

### Plaza de toros moderna

San Sebastian.—El empresario de la plaza de toros de aquella capital va a construir una plaza cubierta que será la primera en su clase de España.

Costará la obra cuatro millones y la operación de cubrir la plaza con cristaleras se hará solamente en 5 minutos.

### Relevo de un general

Larache. Dicen de Fez que circulan rumores de que en breve será relevado el general Chambrin en el mando de las tropas que operan en el Norte de Marruecos francés.

### Noticias de Barcelona

Habiendo dicho un periódico que se consentían las cotizaciones a 500 metros de las fábricas, el gobernador ha dicho que la concesión se le ha hecho a la Asociación obrera de la industria textil.

Un automóvil volcó en una zanja de la calle Corés, resultando dos heridos.

El chofer también lo está de pronóstico reservado.

Se reunieron las comisiones de las Diputaciones de Lérida, Tarragona y Barcelona, para aprobar las bases que serán sometidas al Gobierno a fin de ordenar los servicios provinciales.

La Sala primera de la Audiencia

ha acordado que cese como juez especial en el proceso por la catástrofe de Sarriá el señor Coloma.

Los autos pasarán al Juzgado del Oeste.

Los médicos han dado de alta a cuatro mujeres víctimas de la catástrofe.

Ha sido detenido un soldado del regimiento de Otumba que vino de Marruecos acompañando a un capitán que estaba herido y se encuentra en el hospital.

Dicho soldado, en una ebantaría, de la calle de Riera, agredió a un guardi de Seguridad, haciéndole dos disparos y refugiándose en el cuartel del Buen Suceso.

Hoy lo vió el guardia y lo detuvo.

Hoy se ha presentado el capitán general señor Barrera un rico de Pala frugell, que ha hecho al pueblo regalo de una escuela.

Expresó su deseo de que se invitó al Rey a inaugurar dicho centro de enseñanza, y ofreció costear el tren especial que se organice al efecto.

El general Barrera ha recibido una carta del presidente del Directorio anunciándole que el próximo día 26 llegarán los Reyes a Barcelona encargando que no formen las tropas.

El día 31 asistirán los Reyes a la inauguración del monumento a los heroes de la Gran Guerra.

El alcalde, el gobernador y el capitán general conferenciaron sobre el próximo viaje de los Reyes.

### Un ciclón

Rouen.—Un violentísimo ciclón ha causado enormes destrozos en los alrededores de Ivetto. Numerosas casas han quedado destruidas.

Las pérdidas se elevan a dos millones de francos.

### Dos aviadores muertos

París.—En un bosque situado a seis kilómetros de Tonoshan sido encontrados los cadáveres del aviador Foring y mecánico Dancher.

El aparato estaba completamente destrozado. Parece ser que hallándose a alguna altura decidieron aterrizar, tropezando el tren de aterrizaje con la copa de un árbol y sobreviniendo la catástrofe.

### La conferencia de Embajadores

París.—Se ha aplazado la conferencia de Embajadores, que estaba anunciada para hoy, martes, hasta que se unimes los términos de la nota relacionada con el desarme de Alemania.

### Los franceses en Marruecos

Dicen de Casablanca, que la propaganda que está haciendo Abd-el-Krin en Marruecos no tendrá ningún resultado.

En los centros sociales y en toda la población la tranquilidad y el bienestar no se interrumpirán con las predicaciones del cabecilla rifeño.

Las gestiones que éste realiza para la recluta de núcleos rebeldes, en las distintas kabilas, no tienen éxito alguno, pues sus moradores temen que con la guerra les sobrevendría la ruina.

La situación sigue estacionaria en el Oeste.

Continúa la tranquilidad en el macizo de Vivak.

En el centro resisten los puntos militares.

Al Este; sigue la amenaza sobre los puntos de Brone. Dicen de Fez, que comunican del Usasen que una partida de merodeadores intentó infiltrarse en Shiffa, siendo detenida por núcleos de indígenas sometidos.

Pequeños contingentes rebeldes actúan en Masoud, hacienda prepaganda sin descanso en contra de los franceses.

Es muy digna de elogio la conducta de los indígenas amigos que impiden la invasión del territorio por el enemigo.

En el transcurso de la ofensiva, los rifeños de Yebala se infiltraban durante la noche, en pequeñas partidas en las kabilas de hiscan.

De madrugada asesinaban a los hombres, raptaban a las

mujeres e incendiaban los poblados.

Estos hechos han causado enorme indignación en las tribus, haciendo antipática la causa de los rifeños.

Después de estudiar la situación, el mariscal Liautey marchó a Rabat.

La situación es buena.

Sin embargo, dada la actividad rifeña que se observa en todas partes, parece demostrar que Abd-el-Krin está resuelto a proseguir su campaña contra Francia.

La energía del ataque francés ha sorprendido a los jefes rebeldes, que han tenido grandes pérdidas.

En las tribus rifeñas se han registrado numerosos heridos, en su mayor parte por la aviación y la artillería.

## H. Giralda

Esta pensión, situada en una de los sitios más céntricos de Almería, en la calle del Obispo Orberá número 11 está reputada hoy como la mejor en su clase. Por ello su dueño don Rafael Villegas, la ofrece al público en las mejores condiciones.

El edificio del «H. Giralda» cuenta con amplias dependencias y numerosas habitaciones que exigen la higiene y el confort precisos en establecimientos modernos, a los cuales viajeros otorgan sus preferencias.

La circunstancia de ser el señor Villegas persona que tiene muy acreditadas su experiencia, y buen gusto en el ramo tanto como su honradez, ha hecho que dicho señor obtenga positivos resultados en su negocio.

### Se vende un piano

marca López y Griffo en perfecto estado y buenas condiciones de precios.

Informarán Fábrica de Tejidos calle de Murcia.

EL MAGNIFICO VAPOR



### José Navia-Osorio

Saldrá el día 23 del actual para Barcelona y escalas, admitiendo carga.

Agente, FRANCISCO ROMERO.

### Modista y Corsetera

Ana Molina, modista y corsetera acreditada, ha establecido su negocio en la calle Real número 25, donde puede visitarla su clientela.

Ultimos modelos en confecciones de trajes de señora y niña.

Fajas medicinales para señora, confeccionadas con todos los adelantos que la ciencia y la práctica aconsejan.

Prontitud y esmero en todos los encargos.

CALLE REAL N.º 25

### Consejos prácticos a los anunciantes

El anuncio relaciona al comerciante con el comprador.

El cliché atrae fuertemente la atención y su imagen impresionadora viveza la memoria.

Siempre da con exceso para cubrir los gastos que ocasiona. Denota vitalidad en la casa que lo practica.

Crea la necesidad al lector e induce a comprar.

Todas las manifestaciones de vida necesitan de anuncio para propagarse y su vitalidad está en razón directa de la propaganda que hayan sido sometidas.

El anuncio conviene a todos: a comerciante acreditado para conservar la clientela; al nuevo para crearse.

El anuncio ha de emplazarse en la sección leída por el cliente que se busca.

### Consulta especial de enfermedades de los ojos

A CARGO DEL

Dr. José Cordero Soroa

médico de número del Hospital Provincial, diplomado en Oftalmología por la Facultad de Medicina de París y miembro de la Sociedad Oftalmológica Hispánica.

Consulta: De 1 a 4

Gratis: Lunes, miércoles y viernes, de nueve a diez de la mañana, en la calle de Corro La Obrera.

### Bollería Suiza

Juan García Cadenas

P. Canalejas (Antes Flores)

Casa fundada en 1.890

Preferida por la Variedad y Economía.

El auténtico Bollo de Leche (llamado Suizo) y el Bollo Amsterdam

### Miguel García Algarra

OSUETSCH

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5.

Paseo del Principe, 3

### Dr. Rafael Aráez

MEDICO OSUETSCH

Del Hospital Provincial

HORAS DE CONSULTA: DE 10 a 12 Y DE 3 a 5.

En el Paseo del Principe, 79.

### Rodríguez Boti

Asistencia a partos

CONSULTA ESPECIAL DE MATRIZ DE 11 A 1 Y DE 3 A 5

### Compañía Trasmediterránea

BARCELONA



Servicios rápidos por los rápidos vapores de esta Compañía.

Salidas para Melilla, todos los lunes jueves.

Salidas para Oran, todos los jueves.

Servicios quincenales para Canarias, con escala en Málaga, Ceuta, Tanger, Larache y Casablanca.

Salidas para Barcelona, con escalas en Argón, Alicante y Valencia todos martes.

Salidas para Bilbao, con escalas en Ceuta, Sevilla, Cádiz, Algeciras, Vigo, Vilagarcía, Coruña, Gijón y Santander, todos los lunes.

Para más informes, a sus agentes, M. de Ricardo Gómez, S. de S. 6, Boulevard del Principe, 76.

### Dr. Eduardo Pérez Cano

del Hospital Provinc

Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas

Análisis de sangre, orina y demás productos patológicos.

Tratamiento antinético con el más moderno método.

CONSULTA

Calle de Eduardo Pérez, 5

### Dr. José Esteban Navarro

Especialista en enfermedades de

Oídos, Nariz y Garganta

Conde Ofalia 22 Pral. izda.

Consulta: de 10 a 11 y de 4 a 6



